
 

 

Martes 27 de Febrero 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Comparte aspirante a presidencia nacional de CMIC objetivos de crecimiento de 
MIPyMEs y aprovechamiento del nearshoring 

(2024-02-26, Redacción, El Puntero CHIH (sitio), )  

El Mtro. Luis Méndez Jaled, aspirante a Presidente nacional de la CMIC, ha presentado su 
plan de trabajo y objetivos, incluyendo el crecimiento de MiPyMEs, la capacitación y nearshoring 
en la construcción. Méndez Jaled busca una representación fuerte y ser un referente del 
desarrollo económico desde la industria, generando inversiones. 
 
Ejército debe salvaguardar, constructores generar empleo y carreteras: Luis Méndez 

(2024-02-26, Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, aspirante a la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), 
destacó la importancia de respetar las instituciones y valorar el papel del ejército en la 
salvaguardia de la soberanía del país. Sin embargo, criticó la designación de carreteras al 
ejército, argumentando que es necesario considerar la capacidad técnica y experiencia para 
emprender estos proyectos. Méndez Jaled también mencionó que el Presidente de la CMIC, 
Francisco Javier Solares Alemán, ha expresado su oposición a estas actividades del gobierno 
federal. 

El Pionero CHIH (sitio),  

 
LUIS MÉNDEZ JALED 

 
Presenta Luis Méndez Jaled proyecto para la presidencia de la CMIC 

(2024-02-26, Redacción, La Opción CHIH (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, ofreció una conferencia en Chihuahua sobre el futuro de la construcción en 
México. Méndez Jaled destacó la importancia de la capacitación para los afiliados y propuso una 
mayor eficiencia en los trámites de mejora regulatoria a nivel municipal y estatal. También enfatizó 
la necesidad de que los empresarios del sector participen en las licitaciones de obras en sus 
localidades y regiones para contribuir a una mejor derrama económica. El proceso de elección 
para la presidencia está programado para el 15 de marzo en la Ciudad de México. 

La Opción CHIH (sitio),  
 
Capacitación e inversión para carreteras, demanda de los constructores chihuahuenses: 
Luis Méndez Jaled 

(2024-02-26, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato a dirigir la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción, se 
reunió con constructores en Chihuahua. Entre los planteamientos, se destacó la necesidad de 
mayor capacitación y de que Chihuahua sea reconocido como un polo de desarrollo nacional. 
Méndez Jaled también señaló la importancia de la labor social hacia las personas necesitadas y 
el presupuesto federal para carreteras. Los retos que enfrenta la industria de la construcción 
incluyen convertirse en un órgano de consulta para los tres niveles de gobierno, tener una 
representación con liderazgo y generar una cartera de servicios de valor para los empresarios. 
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Se reúnen constructores con Luis Méndez aspirante a CMIC nacional 
(2024-02-26, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

Esta mañana, Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria 
de la Construcción (CMIC), y Luis Méndez Jaled, aspirante a la presidencia nacional de CMIC, 
participaron en "Diálogos para el futuro de la construcción de México". Méndez Jaled destacó la 
importancia de los cambios para un México de inversiones en obra pública, enfocándose en crear 
economía y mejora. Las elecciones para la presidencia de CMIC se llevarán a cabo el 15 de 
marzo, y Méndez Jaled es el candidato de unidad de los empresarios de la construcción. 

El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), CDJ CHIH (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
CDMX ofrece créditos a afectados por microsismos en Mixcoac 

(2024-02-26, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

El Programa de Mejoramiento de Vivienda en Conjunto ofrecerá créditos blandos y asistencia 
técnica a los vecinos de Benito Juárez cuyas propiedades resultaron afectadas por los 
microsismos de diciembre de 2021. Los créditos, de hasta 210,000 pesos a pagar en 30 años sin 
intereses, se destinarán a la rehabilitación de las viviendas afectadas. Hasta el momento, se han 
identificado 20 viviendas con riesgo medio, 6 con riesgo alto y 2 que requerirán evacuación. La 
asistencia técnica incluirá estudios y proyectos de rehabilitación, recimentación, verticalización o 
reforzamiento, según sea necesario. Los beneficiarios del programa deben tener un título de 
propiedad, aunque se revisarán los casos de los arrendatarios. 

Julio Astillero (sitio),  
 
El fantasma de la construcción en el PAN 

(2024-02-27, Alejandro Sánchez, Global Media SLP (sitio), )  

La industria de la construcción se ha convertido en un dolor de muelas para el PAN en la Ciudad 
de México, incluyendo a la candidata Xóchitl Gálvez. La mesa de trabajo de vivienda del equipo 
de Gálvez ha sido un foco de conflictos, con personajes como José Luis Romero Hicks y 
Fransesco Piazzesi aportando experiencia en la administración pública y la iniciativa privada. 
Carlos Gutiérrez Ruíz, titular de la Dirección del Sector Empresarial del INFONAVIT, es 
considerado el mejor candidato para el sector inmobiliario y panistas. Esta industria es una de las 
más importantes y sentidas para la población, por lo que se están conformando equipos por 
sectores para desarrollar propuestas y proyectos. 
 
La incursión del Ejército al negocio carretero le pegará a las empresas constructoras: 
Coparmex 

(2024-02-26, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la decisión de cargar al Ejército con la tarea de mantener las carreteras federales, ya que no 
es su función principal. La medida de reservar 11 mil millones de pesos para el mantenimiento 
de carreteras, originalmente presupuestados, afectará negativamente la calidad y seguridad del 
transporte en México. El turismo doméstico, que representa el 82% del valor económico generado 
por la actividad turística, depende de una infraestructura carretera segura y en buenas 
condiciones. La Coparmex advierte que las empresas constructoras sufrirán repercusiones 
negativas, ya que el 11% de la producción de estas empresas proviene de obras civiles 
relacionadas con carreteras, caminos y puentes. Además, la cancelación de las licitaciones para 
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el mantenimiento de carreteras obstaculiza la inversión y el aprovechamiento de oportunidades 
como el nearshoring. 
 
Cancelar presupuesto para red carretera, impacta a turismo y construcción 

(2024-02-26, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) critica la cancelación del 
presupuesto destinado a licitaciones para el mantenimiento y conservación de carreteras, 
argumentando que esto afecta al sector turístico y a las empresas de la industria de la 
construcción. El turismo doméstico, que representa el 82% del valor económico generado por la 
actividad turística, se ve perjudicado por la falta de infraestructura carretera segura. Además, las 
empresas constructoras, que generan más de medio millón de empleos directos a nivel nacional, 
también se verán afectadas. COPARMEX pide a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
reconsiderar su decisión y dialogar con los sectores afectados. 
 
Detonará CIIT el crecimiento económico en Oaxaca: López Obrador 

(2024-02-27, Luis Ignacio Velásquez, NVI Noticias OAX (Sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, inauguró el rompeolas oeste del puerto 
de Salina Cruz, como parte del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT). Este 
proyecto, que busca convertir al Istmo de Tehuantepec en un eje logístico y de desarrollo, tiene 
ventajas comparativas, como la capacidad de recibir barcos de gran calado, siendo una 
alternativa al Canal de Panamá, que enfrenta problemas de falta de agua y demoras. La industria 
de la construcción es fundamental para reactivar la economía y continuar el desarrollo del CIIT. 
López Obrador aseguró que la transformación continuará y pidió no preocuparse por el futuro 
inmediato. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Amazon invertirá cinco mil mdd en Querétaro 

(2024-02-27, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,12)  

Amazon invertirá cinco mil millones de dólares en Querétaro, México, para desarrollar una zona 
de almacenamiento de datos que permitirá a empresas y organizaciones acceder a sus servicios 
en la nube. Esta inversión supera la prometida por Tesla en Nuevo León y marca el inicio de una 
nueva era en la transformación digital del país. La Secretaría de Economía destaca que esta 
inversión demuestra la confianza en México como destino para operaciones tecnológicas de gran 
escala. 
 
Los millones a discreción 

(2024-02-27, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

El programa "La Escuela es Nuestra" ha otorgado miles de millones de pesos a padres de familia 
para mejorar las escuelas públicas, pero se ha encontrado que el dinero ha sido gastado en obras 
de mala calidad y sin rendición de cuentas. No existen mecanismos de transparencia ni control 
oficial para garantizar el buen uso de estos recursos. 
 
Aceleran apoyos rumbo a elección 

(2024-02-27, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

El Gobierno federal ha anunciado que ya se ha dispersado casi el 50% del gasto para programas 
de Bienestar que se utilizará en todo 2024, lo que ha generado polémica debido a que coincide 
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con el inicio de las campañas electorales. Expertos y políticos consideran que esta entrega de 
apoyos tiene tintes electorales y podría ser una forma de compra de votos. Senadores de 
oposición piden a los órganos electorales investigar el posible uso electoral de los programas 
sociales. 
 
Magistrados exigen respetar ley electoral 
(2024-02-27, Aurora Zepeda, Excélsior, . 1,6)  

La presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, 
hizo un llamado a los actores políticos y a la ciudadanía a respetar la ley electoral y garantizar la 
equidad en la contienda. También se discutirá la creación de un catálogo de funcionarios 
sancionados por violar la ley electoral. Además, se hizo un llamado a denunciar la violencia 
política contra las mujeres. 
 
Migrantes de México aportan 324 mil mdd en impuestos a EU 

(2024-02-27, Emir Olivares, La Jornada, . 1,9)  

La canciller Alicia Bárcena afirmó que los migrantes mexicanos contribuyen con 324 mil millones 
de dólares anuales en impuestos a la economía de Estados Unidos, una cifra superior al PIB de 
Colombia. Además, señaló que siete de cada 10 trabajadores agrícolas en Estados Unidos son 
de origen mexicano. El gobierno mexicano ha planteado la regularización de los migrantes que 
llevan más de cinco años viviendo y trabajando de manera honrada en ese país en las 
negociaciones con Estados Unidos. 
 
Arrecian crímenes contra políticos 

(2024-02-27, Érika Hernández, Reforma, . 1)  

En lo que va del año, se ha registrado un aumento en la violencia política en México, con el 
asesinato de 14 candidatos, políticos y activistas. Se ha observado que las bandas criminales 
están atacando principalmente a los aspirantes a alcaldías, con el objetivo de controlar las 
localidades. El INE ha establecido un mecanismo de protección para los candidatos, pero las 
solicitudes deben ser aprobadas por la Guardia Nacional. 
 
Informalidad en el mercado laboral cerró el 2023 por debajo de 55% 

(2024-02-27, Gerardo Hernández, El Economista, . 1,4,5)  

En el cuarto trimestre del 2023, la tasa de informalidad en el mercado laboral en México cayó por 
debajo del 55%, alcanzando uno de sus niveles más bajos. Además, el empleo entre las mujeres 
tuvo un crecimiento más acelerado, generando 587,667 nuevas plazas en el último año y 
reduciendo la desocupación femenina a un 2.7%. El trabajo asalariado también tuvo un aumento, 
llegando al 66.1% de la población ocupada, la cifra más alta de la historia. 
 
Inhibe Trump 19% de inversión global de empresas mexicanas 

(2024-02-27, Fernanda Murillo, Milenio Diario, . 1,16)  

Empresas mexicanas como Grupo Bimbo, América Móvil y Nemak planean destinar un 19% 
menos de capital a proyectos de inversión en 2024 debido a la incertidumbre generada por las 
elecciones en Estados Unidos y la posible vuelta de Donald Trump a la presidencia. Estas 
compañías invertirán alrededor de 9,645 millones de dólares este año, 2,062 millones menos que 
en 2023. Los expertos señalan que la inversión corporativa en Estados Unidos está cambiando 
y que las políticas restrictivas de Trump podrían afectar el comercio. 
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Utiliza SAT inteligencia artificial contra evasores 

(2024-02-27, Leonor Flores, El Universal, . 1,18)  

El SAT utilizará inteligencia artificial para combatir la evasión fiscal y recuperar adeudos de 
contribuyentes. Se enfocará en las grandes empresas, ya que el total adeudado asciende a 2.3 
billones de pesos, de los cuales 1.9 billones corresponden a empresas. La tecnología se aplicará 
en todo el universo tributario, utilizando modelos de analítica de grafos y machine learning. 
 
Desocupación cae a mínimos históricos por formalidad 

(2024-02-27, Redacción, El Financiero, . 1,4)  

El mercado laboral en México tuvo uno de sus mejores años en 2023, con una tasa de 
desocupación de 2.7%, la más baja desde 2005. Se agregaron 236 mil personas a la actividad 
laboral en el último trimestre y la población desocupada se redujo en 186 mil. Aunque se espera 
un crecimiento económico menor este año, se espera que el empleo se mantenga fuerte. 
 
Banco del Bienestar, con dos años de ganancias 

(2024-02-27, Verónica Reynold, El Heraldo de México, . 1,18)  

El Banco del Bienestar ha obtenido ganancias por dos años consecutivos y cuenta con 3,149 
sucursales operando para el público beneficiario de programas sociales. Además, se han 
entregado más de 27 millones de tarjetas a beneficiarios en los últimos dos años. El banco planea 
expandirse con la construcción y puesta en operaciones de 2,750 nuevas sucursales este año, 
lo que lo convertiría en el banco con mayor número de sucursales en el país. 
 
Semar: rompeolas en Salina Cruz detonará el comercio mundial 
(2024-02-27, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 1,11)  

La Secretaría de Marina Armada de México (Semar) ha inaugurado el "Rompeolas oeste de 
Salina Cruz" en Oaxaca, una obra de ingeniería marítima y militar que constituye un nuevo puerto 
comercial y rompeolas de mil 600 metros de gran calado. Esta obra forma parte del proyecto de 
interconexión de los puertos de Coatzacoalcos Veracruz, Dos Bocas en Tabasco, el puerto de 
Chiapas y el puerto de Salina Cruz, impulsando el sureste del país. La construcción generó mil 
500 empleos, de los cuales mil 200 fueron para la gente de Salina Cruz. La profundidad del 
rompeolas será de hasta 27 metros, convirtiéndolo en el más grande de América Latina. 
 
Transportistas vuelven a parar en Acapulco por nuevos ataques 

(2024-02-27, Quadratin, 24 Horas, . 1,10)  

Vecinos de Acapulco bloquearon la zona Diamante para exigir apoyo federal por Otis, pero fueron 
replegados por guardias nacionales. La seguridad en el puerto se incrementó por el Abierto 
Mexicano de Tenis, mientras que el servicio de transporte público escasea debido a ataques a 
conductores y unidades. Un taxi colectivo fue quemado por hombres armados en la autopista 
Viaducto Diamante, que ha sido blindada para evitar incidentes. Además, cientos de personas no 
censadas por el huracán Otis acudieron a las instalaciones del Centro de Rehabilitación Infantil 
Teletón en Marina Diamante, generando una larga fila. 
 
Huracán Otis: aún buscan a 32 víctimas 

(2024-02-27, Omar Brito, Milenio Diario, . 1,13)  

MENCIONES: MARINA 

Después del impacto del huracán Otis en Acapulco, 32 personas siguen desaparecidas, 
incluyendo marineros que trabajaban en embarcaciones privadas. Las familias de las víctimas, 
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como Stephany, cuyo padre, Demetrio, era capitán de la embarcación Sereno, continúan 
buscando a sus seres queridos. A pesar de los esfuerzos de búsqueda realizados por la Marina, 
incluyendo 48 búsquedas marítimas, 19 en tierra y 10 aéreas, las embarcaciones y las personas 
siguen sin ser localizadas. Las familias piden que se amplíen los recorridos de búsqueda en la 
bahía de Acapulco y en el mar adentro, ya que hay esperanza de que algunas de las personas 
desaparecidas estén vivas en islas cercanas. 
 
Niegan competir contra el Canal de Panamá 

(2024-02-27, Diana Benítez, El Financiero, . 10)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el rompeolas en Salina Cruz, Oaxaca, 
parte del Corredor del Istmo de Tehuantepec. López Obrador aseguró que este proyecto no 
competirá con el Canal de Panamá, ya que actualmente tienen problemas de abasto de agua, lo 
que ha causado demoras en el tránsito de barcos. El secretario de Marina, Rafael Ojeda, señaló 
que el rompeolas permitirá el atraque de barcos de mayor calado y capacidad, beneficiando las 
operaciones marítimas de Pemex. El director de Grupo INDI, Manuel Munozcano, destacó que 
se cumplieron las medidas de protección ambiental durante la construcción del rompeolas. 
 
Inauguran rompeolas oeste en Salina Cruz, Oaxaca 

(2024-02-27, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 11)  

El secretario de Marina Armada de México, almirante José Rafael Ojeda Durán, inauguró el 
"Rompeolas oeste de Salina Cruz" en Oaxaca, una obra de la Cuarta Transformación que integra 
la plataforma logística del corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. Esta construcción, 
que generó 1,500 empleos, es la más grande en su diseño y construcción en América Latina y 
permitirá diversificar la oferta marítima en el corredor turístico e interoceánico. Ojeda Durán 
destacó que la obra impulsará el sureste del país y agradeció al gobierno de Oaxaca por la 
oportunidad de poner en marcha esta gran obra de la ingeniería naval de México. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Falta de infraestructura en carreteras afectará al sector turístico y la industria de la 
construcción: Coparmex 

(2024-02-26, Lilia González, El Economista (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha criticado la cancelación de 
11,000 millones de pesos en el presupuesto destinado a licitaciones para el mantenimiento y 
conservación de carreteras, calificándolo como un golpe a la industria turística y a las empresas 
de construcción. La Coparmex ha destacado que el turismo requiere una infraestructura carretera 
segura y en buenas condiciones, y que la falta de mantenimiento de las carreteras ha sido un 
problema en los últimos años. Además, la cancelación del presupuesto afectará negativamente 
a las empresas constructoras, que generan más de medio millón de empleos directos a nivel 
nacional. La Coparmex ha instado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público a reconsiderar 
su decisión y dialogar con los sectores afectados. 
 
Coparmex pide revisar anulación de presupuesto para vías 

(2024-02-27, Redacción, Ovaciones, . 25)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
por la cancelación del presupuesto destinado a las licitaciones para el mantenimiento y 
conservación de carreteras. Según Coparmex, esta medida afecta negativamente al sector 
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turístico y a las empresas de la industria de la construcción. La organización también señaló que 
las licitaciones que estaban en proceso para obras de mantenimiento de las carreteras fueron 
canceladas, a pesar de que ya estaban abiertas y en proceso de fallo. Coparmex enfatizó que el 
turismo requiere una infraestructura carretera segura y en buenas condiciones, algo que ha sido 
afectado por la falta de promoción, la creciente inseguridad y la falta de apoyos. 

102.5 MVS Noticias, 104.1 Radio Fórmula,  
 
Deficientes acciones contra delincuencia 

(2024-02-27, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

El Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE) expresó su preocupación por la 
creciente violencia contra negocios, incluida una estación de radio, en la ciudad. A pesar de las 
acciones e investigaciones de las autoridades, el CCEE considera que los resultados son 
deficientes y negativos. El presidente del CCEE, Marco Antonio Estudillo Bernal, instó a las 
autoridades a redoblar sus esfuerzos y solicitar un mayor vínculo de comunicación con la 
membresía empresarial para mantenerlos informados sobre la seguridad. El CCEE también 
criticó la falta de resultados y la presencia de actos violentos y reprochables en la ciudad. El 
domingo, desconocidos lanzaron bombas tipo Molotov contra la fachada de la estación de radio 
Estéreo Sol 92.1, causando daños en el muro y la cortina metálica. 
 
"Hay que aprovechar la bendición del Nearshoring": COPARMEX CDMX 

(2024-02-27, Redacción, Polígrafo Digital OAX (Sitio), )  

Armando Zúñiga Salinas, presidente de la COPARMEX CDMX, ha instado a los tres poderes de 
la Unión y a los tres ámbitos de gobierno a trabajar con el sector empresarial para aprovechar la 
oportunidad de la llegada de 100 mil millones de dólares de Inversión Extranjera Directa en los 
próximos 3 años. Zúñiga Salinas pidió medidas para fortalecer las ventajas económicas y 
preservar la estabilidad financiera. La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, reveló que las 
cifras anunciadas por los inversionistas para llegar a México no tienen precedente, con la 
inversión china llegando a ser 10 veces mayor. Juan José Sierra, vicepresidente de COPARMEX 
Nacional, informó que el 53.4% de los socios Coparmex consideran que ahora es un buen 
momento para realizar inversiones. 
 
Tendrá atractivos premios Torneo Baja Bluefin Tuna 

(2024-02-27, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

El sector empresarial, encabezado por el Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada 
(CCEE), invita a la comunidad a participar en el Segundo Gran Torneo Baja Bluefin Tuna 
Tournament Ensenada 2024. El torneo, programado para los días 10, 11 y 12 de mayo, es el 
primero a nivel nacional enfocado en la captura del atún aleta azul, una especie apreciada. Los 
premios incluyen embarcaciones deportivas equipadas y combos especializados para la pesca 
de atún. El evento es organizado por la empresa Pesca del Mar, con el apoyo del CCEE. La 
inscripción cuesta 990 dólares hasta el 30 de abril. 
 
En entrevista, José Medina More, presidente de la COPARMEX, habló sobre el 
mantenimiento a las carreteras que ahora están a cargo de las fuerzas armadas. 
(2024-02-27, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

En entrevista, José Medina More, presidente de la COPARMEX, habló sobre el mantenimiento a 
las carreteras que ahora están a cargo de las fuerzas armadas. Comentó que el manteniendo de 
las carreteras es fundamental para el turismo y el la eficacia de los transportes de carga, estaban 
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en el presupuesto de 11 mil millones de pesos que ha sido suspendido, es preocupante que se 
le de un nuevo cargo al Ejército. 
 
Graves efectos de la desaparición del seguro popular en México: CEESP 

(2024-02-26, Redacción, Libre en el Sur (Sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), órgano asesor del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), ha criticado al Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) por 
su deficiente desempeño en el sector salud de México. Según el CEESP, 30.3 millones de 
mexicanos se quedaron sin servicio de salud entre 2018 y 2022. La Encuesta Nacional de Salud 
y Nutrición (ENSANUT) de 2022 reveló que solo el 44% de los mexicanos en búsqueda de 
atención médica la han obtenido en el servicio de salud pública, lo que refuerza la condición 
deficiente del sector salud. El CEESP ha instado a la próxima administración a asignar recursos 
adecuados para mejorar la situación. 
 
En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, importancia de la división de 
poderes. 
(2024-02-26, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula, )  

En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, importancia de la división de poderes. 

Consideró que para que avance la democracia debe tener un Poder Ejecutivo, un Poder 
Legislativo y un Poder Judicial, pero independientes y autónomos, pero cuando desde el 
Ejecutivo se le da una indicación al Poder Legislativo de aprobar una ley sin cambiar una ley 
incide en la división de poderes y más si se busca incidir en el Poder Judicial. Resaltó que se 
debe defender la división de poderes. 
 

La desaparición del seguro popular dejó un sector de salud deficiente en México 

(2024-02-26, Redacción, Notipress (Sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), órgano asesor del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), ha criticado el desempeño del Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi) en México, señalando que 30.3 millones de personas se quedaron sin servicio 
de salud entre 2018 y 2022 tras la desaparición del Seguro Popular. Según la Encuesta Nacional 
de Salud y Nutrición (ENSANUT) de 2022, solo el 44% de los mexicanos en búsqueda de 
atención médica la han obtenido en el servicio de salud pública. El CEESP ha destacado que la 
población vulnerable se ve más afectada por un sector salud deficiente, con una tasa de 
mortalidad infantil de 12.7 por cada mil, frente al promedio de 4 por cada mil infantes. El CEESP 
ha instado a la próxima administración a asignar recursos adecuados para la salud, incluyendo 
financiamiento, abasto de medicinas e instrumental médico. 
 
La desaparición del seguro popular dejó un sector de salud deficiente en México 

(2024-02-26, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), órgano asesor del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), ha criticado el desempeño del Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi), afirmando que ha dejado a 30.3 millones de mexicanos sin servicio de salud 
entre 2018 y 2022. Según datos de la Encuesta Nacional de Salud y Nutrición (ENSANUT) de 
2022, solo el 44% de los mexicanos en busca de atención médica la obtuvieron en el sistema de 
salud pública. El CEESP ha destacado que el gasto de las familias en salud ha aumentado un 
67.8% durante este periodo. En respuesta, el Gobierno ha anunciado un proyecto de 
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federalización del IMSS-Bienestar para atender al 80.2% de la población sin seguridad social. Sin 
embargo, el CEESP ha señalado que la población vulnerable está más afectada por un sistema 
de salud deficiente, con una tasa de mortalidad infantil de 12.7 por cada mil infantes. El CEESP 
ha instado a la próxima administración a asignar recursos para mejorar el sistema de salud. 
 
El titular de la COPARMEX en la CDMX, Armando Zúñiga, aseguró este lunes que no hay 
riesgos en la inversión extranjera si llega Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez a la 
presidencia del país en junio 

(2024-02-26, Alfredo Romo, 88.9 Noticias, )  

El titular de la COPARMEX en la CDMX, Armando Zúñiga, aseguró este lunes que no hay riesgos 
en la inversión extranjera si llega Claudia Sheinbaum o Xóchitl Gálvez a la presidencia del país 
en junio próximo.  El empresario dijo en conferencia que, pese a las ideologías de cada una de 
las candidatas, el Gobierno Federal tiene compromisos internacionales con otros mercados que 
no se pueden terminar por los beneficios que generan. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Juegos De Poder // La elección no interesa más que a los polarizados  
(2024-02-27, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

La última encuesta de Buendía & Márquez muestra que las preferencias electorales han 
cambiado muy poco desde noviembre, con Sheinbaum liderando con el 59% de las intenciones 
de voto, seguida por Gálvez con el 36% y Álvarez Máynez con el 5%. Sin embargo, hay un 45% 
de la población que todavía no ha decidido por quién votar. Esto puede deberse a la ley electoral 
que limita las campañas, la atención mediática centrada en López Obrador, la polarización que 
aleja a los votantes de centro, y la falta de competencia que reduce el interés en las elecciones. 
Esta falta de interés puede favorecer a Sheinbaum, ya que su base de votantes es más sólida. 
 
Desde El Piso De Remates // Franquicias, crecimiento de 12% en 2024 

(2024-02-27, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El sector de las franquicias en México está experimentando un crecimiento significativo, con un 
aumento del 10% en 2023 y se espera un crecimiento del 12% este año. Este sector representa 
el 5% del PIB de México y el país es ahora el quinto más grande del mundo en términos de 
franquicias. La Feria Internacional de Franquicias, que se celebrará del 7 al 9 de marzo, contará 
con más de 200 empresas participantes y más de 12,000 compradores. 
 
Activo Empresarial // Ramírez de la O, ¿repetiría para transición y Yorio para Pemex? 

(2024-02-27, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Independientemente de quién gane las elecciones presidenciales en México, Claudia Sheinbaum 
o Xóchitl Gálvez, el próximo presidente se enfrentará a desafíos financieros debido a las 
crecientes presiones fiscales. Los programas sociales, como el de adultos mayores, son cada 
vez más costosos, mientras que la deuda corporativa de Pemex, la petrolera estatal, es un 
problema de deuda soberana. Sin una reforma fiscal, el próximo presidente podría recurrir a la 
"magia hacendaria" para resolver los problemas financieros, lo que podría incluir aumentar los 
impuestos. Además, la economía mexicana está experimentando una desaceleración, lo que 
complica aún más la situación financiera. 
 
Coordenadas // ¿Se va despoblando el campo mexicano? 
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(2024-02-27, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Entre el cuarto trimestre de 2018 y el mismo periodo de 2023, la población ocupada en el sector 
agropecuario de México disminuyó en 270 mil personas, mientras que la población ocupada en 
el país creció en 5 millones 698 mil personas en el mismo lapso. Esto significa que el porcentaje 
de personas ocupadas en el ámbito rural en relación al total pasó de 12.5% en 2018 a 10.8% al 
final del año pasado. A pesar de esta disminución, el PIB agropecuario representó el 3.4% del 
total en 2023, un aumento del 0.4% respecto a 2005. Sin embargo, la mitad de la población del 
campo mexicano se encuentra en pobreza laboral, mientras que el 33% de la población ocupada 
en las ciudades también está en pobreza laboral. 
 
Nombres, Nombres y... Nombres // Caja Libertad al margen de guerra de tasas, en marzo 
remesas sin comisión y apuesta digital 
(2024-02-27, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)  

Caja Libertad, una sofipo en México, ha rechazado participar en la guerra de tasas en el mercado, 
prefiriendo enfocarse en el crecimiento y la digitalización. La empresa ha invertido en tecnología 
y ha establecido alianzas con Google y Microsoft para mejorar sus servicios y diversificar su 
cartera. Con más de 2.6 millones de clientes, Caja Libertad espera generar más de 41,000 
clientes nuevos a través de su cuenta digital y otros servicios. A pesar de la escena electoral, la 
empresa espera replicar su éxito de 2023 en 2024. 
 
Análisis Superior // Lo que sí, lo que no 

(2024-02-27, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, tomará posesión de 13 plantas de 
energía que adquirió de Iberdrola por más de 6 mil 200 millones de dólares. Sin embargo, esto 
no aumenta la capacidad de generación eléctrica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
ya que estas plantas ya operaban para la CFE. Además, el gobierno mexicano pagó un 20% más 
del valor de estas plantas, según estimaciones internacionales. Manuel Bartlett, director de la 
CFE, ha declarado que las empresas estatales como la CFE deben perder dinero, lo que va en 
detrimento de los clientes. 
 
Ricos y Poderosos // Desinversión e inversión, dos caras 

(2024-02-27, Marco Antonio Mares, El Economista, . 34)  

Iberdrola, una de las empresas de energía más importantes del mundo, realizó una desinversión 
de 6 mil millones de dólares en México, vendiendo 13 plantas eléctricas al gobierno mexicano a 
través del fondo de inversión México Infrastructure Partner (MIP). Esta operación refleja la política 
estatista del gobierno mexicano, que busca fortalecer a las empresas estatales de energía, como 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Por otro lado, Amazon anunció una inversión de 5 mil 
millones de dólares en México en los próximos 5 años, destacando el atractivo del país para las 
inversiones internacionales. Estas dos operaciones reflejan las dos caras del clima de negocios 
en México. 
 
La Gran Depresión // El gran engaño energético 

(2024-02-27, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 19)  

El régimen de Andrés Manuel López Obrador está perjudicando a México, especialmente en el 
sector energético, debido a sus ideas populistas y neoecheverriístas. Esto ha llevado a la pérdida 
de miles de millones de pesos en aprovechamientos fiscales y subsidios, en lugar de recibir 
impuestos de empresas privadas en los sectores petrolero y eléctrico. Pemex, en lugar de ser 
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una empresa participante en un mercado abierto, es un monopolio improductivo que pierde dinero 
y recibe asignaciones directas de contratos. Estas políticas, disfrazadas de nacionalismo, están 
debilitando las finanzas del país y podrían llevar a una crisis económico-financiera. 
 
La Quinta Transformación  
(2024-02-27, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

ESTE MARTES, EN Tamazunchale, San Luis Potosí, Andrés Manuel López Obrador recibirá de 
manera formal el control de las 13 plantas de Iberdrola cuya compra-venta quedó formalmente 
cerrada ayer. El acto, al que asistirán el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y los 
directores de Banobras y Nafin-Bancomext, Jorge Mendoza y Luis Antonio Ramírez, 
respectivamente, estará cargado de simbolismo. No pasa desapercibido que esa planta de ciclo 
combinado fue construida por Iberdrola, teniendo como socios a Claudio X. González Laporte y 
José Córdoba Montoya, jefe de asesores de Carlos Salinas. Al final, el consorcio español que 
preside Ignacio Sánchez Galán, recibirá un pago de 5 mil 883 millones de dólares, tras netear los 
intereses correspondientes contra los ingresos generados por estas plantas desde el 1º de enero 
de 2023. 
 

Estrictamente Personal // Anatomía de una extorsión 

(2024-02-27, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

Eduardo Fernández, quien enfrenta cargos de extorsión agravada por parte de Televisa, fue 
detenido por la Interpol en el aeropuerto de Madrid el pasado viernes. Fernández es acusado de 
exigir 250 millones de pesos a cambio de no revelar las supuestas prácticas corruptas de la 
empresa. La denuncia de extorsión se basa en una serie de cartas entregadas a Televisa, la 
última de las cuales fue la base de la denuncia. Fernández, que había sido el agente financiero 
de Televisa de 2009 a 2012, denunció a la empresa ante la Comisión de Valores y Cambios de 
Estados Unidos en octubre de 2022, alegando un presunto fraude de mil millones de dólares. 
 
Historias de NegoCEOs // AMLO, como Trump, contra el NYT; ¿también culpará a Slim? 

(2024-02-27, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha mostrado una relación tensa con los periodistas 
y los medios de comunicación, similar a la de Donald Trump. Aunque López Obrador no ha 
desacreditado a los medios de comunicación de la misma manera que Trump, ha mostrado su 
descontento con las investigaciones periodísticas y las críticas. Además, ha acusado a Carlos 
Slim, el propietario de The New York Times (NYT), de influir en la línea editorial del periódico. 
Slim, quien es cercano a López Obrador, ha reducido su participación accionaria en el NYT, pero 
mantiene un 10% de las acciones. 
 
Duda Razonable // El INM, tapando los hoyos al muro de Trump 

(2024-02-27, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El gobierno mexicano ha establecido un puesto de control cerca de una brecha fronteriza con 
Estados Unidos después de que los migrantes comenzaron a cruzar ilegalmente la frontera a 
través de la abertura conocida como San Judas Break. Los migrantes han comenzado a cruzar 
la frontera en otro punto a cuatro millas al este de San Judas, lo que requiere horas de caminata. 
El Instituto Nacional de Migración ha intensificado su presencia en la frontera entre Baja California 
y California, instalando un campamento para los migrantes en el ejido Jacumé. 
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Corporativo // Gaseras se mueven  
(2024-02-27, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

En la última parte del sexenio el sector energético se mueve, en especial en lo que refiere a 
gasoductos. Por lo pronto Carso, de Carlos Slim, elevará su participación en el sector con la 
reciente adjudicación directa por parte de la CFE, que todavía encabeza Manuel Bartlett, de un 
nuevo gasoducto en el norte, mismo que ya se apresta a construir. Se trata de un ducto de 450 
kilómetros que busca garantizar el suministro de la molécula a las centrales existentes en la zona, 
en especial a las plantas de ciclo combinado González Ortega y San Luis Río Colorado. 
 
Bitácora Del Director // ¿La Estatua de la Libertad se vería mejor en Veracruz? 

(2024-02-27, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha sugerido que la Estatua de la Libertad 
debería ser trasladada de Estados Unidos a México, argumentando que en su país se garantiza 
la libertad. Sin embargo, esta afirmación es cuestionable, ya que México enfrenta graves 
violaciones a los derechos humanos y limitaciones a las libertades básicas debido a la presencia 
del crimen organizado. Además, el concepto de libertad defendido por López Obrador no incluye 
los contrapesos al poder ni la posibilidad de ser criticado por los medios sin reacciones negativas. 
Por lo tanto, sus afirmaciones sobre la libertad en México en comparación con Estados Unidos 
parecen infundadas. 
 
Cuenta Corriente // Relocalización impulsa a Funo  
(2024-02-27, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Fibra Uno (Funo), presidida por André El-Mann, ha superado sus métricas al cierre de 2023, 
alcanzando ingresos anuales de más de 26 mil millones de pesos y una ocupación prepandemia 
por encima del 95%. A pesar de los intentos de provocar un resbalón en los resultados de Funo, 
su precio y capitalización de mercado han seguido aumentando. Aunque algunos intentan 
generar ruido sobre los resultados de Funo, filtrando información falsa sobre una posible 
demanda de inversores por el retraso en la colocación de Fibra Next, esto no afecta a los 
resultados operativos. La CNBV mantiene el trámite abierto y el proceso continúa, lo que podría 
significar noticias en el futuro cercano. 
 
En Privado // Extorsión: de la locura al delito 

(2024-02-27, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

La historia de Eduardo Fernández, extorsionador y ex presidente de la Comisión Nacional 
Bancaria y de Valores, es un ejemplo del delirio que produce el poder. Fernández, quien 
documentó sus chantajes a Televisa, ahora exige un pago de casi 30 años después. En una 
carta, amenaza con dañar a Televisa y a sus directivos si no se le paga. Fernández está 
actualmente en prisión en Madrid. En otros temas, el presidente López Obrador continúa su 
ofensiva contra un reportero, mencionándolo 238 veces en sus discursos, y solo una cuarta parte 
de los diputados de Morena fueron considerados para la reelección. 
 
Día con Día // Guerrero: estado perdido 

(2024-02-27, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El estado de Guerrero en México ha pasado de ser un estado fallido a un estado perdido, ya que 
ni los gobiernos locales ni el gobierno nacional pueden garantizar la seguridad y la ley en la 
región. El presidente de la República evita caminar por las calles de Acapulco debido a la 
violencia desbordada. Bandas criminales controlan el territorio, imponiendo impuestos, 
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extorsionando y asesinando a quienes se les oponen. El presidente ha declarado que Guerrero 
es un estado perdido para la República, al menos mientras él esté en el poder. 
 
Jaque Mate // "Nacionalizar" la sal 
(2024-02-27, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El gobierno de México, encabezado por López Obrador, ha gastado 1,500 millones de pesos en 
la compra del 49% de Exportadora de Sal, S.A. de C.V. (ESSA), a pesar de que la empresa ya 
es controlada por el gobierno y no hay riesgo de una crisis mundial en el mercado de la sal. Esta 
adquisición carece de sentido empresarial y de seguridad nacional, y no aporta nueva capacidad 
productiva ni ventajas corporativas. Por otro lado, Amazon ha anunciado un proyecto de 5 mil 
millones de dólares para construir centros de datos en Querétaro, lo que demuestra que México 
sigue siendo atractivo para la inversión, a pesar de las políticas del gobierno. 
 

TREN MAYA 
 
El presidente López Obrador comentó que a partir de la veda electoral realizará un 
recorrido por el país para la supervisión de obras sin comunicación no reunión con 
ciudadanos, solo de trabajo. 
(2024-02-27, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

El presidente López Obrador comentó que a partir de la veda electoral realizará un recorrido por 
el país para la supervisión de obras sin comunicación no reunión con ciudadanos, solo de trabajo. 
Recorrerá hospitales, acueductos y los tramos del Tren Maya, espera terminar sus obras. Hoy 
asistirá al tren El Insurgente como supervisión. Recordó que 18 kilómetros del tren ya están en 
operación, pero los faltantes permitirán un recorrido de Ziancantepec a Santa Fe que son 49 
kilómetros restantes. 
 
Confidencial 
(2024-02-27, Confidencial, El Financiero, . 33)  

El día de ayer en las oficinas del Tren Maya pasó algo sorprendente: le quitaron a una empresa 
un contrato y se la dieron a otra. Y no es cualquier contrato, pues se trata de uno de mil 300 
millones de pesos por la compra de 55 millones de litros de diésel. La sorpresa es que se la 
dieron a una empresa que nunca ha surtido... ¡ni siquiera un litro! Se trata de Gas Azul de 
Nogales, una empresa que no tiene siquiera página web. Bien raro ¿no? ¿Qué dirá el general 
Vallarta? 
 
INAI: 85 años de preservar el patrimonio 

(2024-02-27, Redacción, El Heraldo de México, . 2,1,2,3)  

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de México celebra su 85º aniversario, 
destacando su papel en la preservación del patrimonio cultural del país. Desde su creación en 
1939, el INAH ha trabajado para estudiar, preservar, proteger, recuperar y difundir el patrimonio 
cultural de México, así como formar profesionales en estas áreas. El INAH ha sido fundamental 
para forjar la identidad nacional, preservar la diversidad cultural y promover la equidad y la justicia 
social. La institución ha estado involucrada en proyectos prioritarios, como el Tren Maya y el 
Aeropuerto Internacional de Tulum 'Felipe Carrillo Puerto', y ha recuperado casi 14 mil objetos 
arqueológicos e históricos sustraídos ilícitamente del país. Sin embargo, el INAH también 
enfrenta desafíos, como la falta de personal y presupuesto, y la necesidad de adaptarse a los 
cambios sociales y tecnológicos. 
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Trascendió 

(2024-02-27, Redacción, Milenio (sitio), )  

Que AMLO aprovechará hasta el último día de febrero para inaugurar y dar a conocer obras y 
proyectos antes del arranque de las campañas, y por ello visitará una planta que se compró a 
Iberdrola en San Luis Potosí, inaugurará otro tramo del Tren Maya y hasta asistirá a la apertura 
del nuevo museo de Chichén Itzá. Sin embargo, advirtió que la temporada que se avecina no lo 
va a silenciar, porque hablar de política es parte de su trabajo. 

 
 
Tulum le 'mete gol' al AIFA: nuevo aeropuerto 'atrapa' a la primera aerolínea europea 

(2024-02-26, Redacción, Radio Fórmula (sitio), )  

La aerolínea alemana Discover ha anunciado su primer vuelo directo al Aeropuerto Internacional 
Felipe Carrillo Puerto, de Tulum, Quintana Roo, desde el aeropuerto de Frankfurt. Se espera que 
la aerolínea ofrezca dos vuelos semanales directos a Tulum. El Aeropuerto Internacional Felipe 
Carrillo Puerto, inaugurado hace apenas tres meses, ha atraído a varias aerolíneas 
internacionales, aprovechando su ubicación cerca de la Riviera Maya y el Tren Maya. La 
construcción del aeropuerto tuvo una inversión de 3 mil 200 millones de pesos y tiene una 
capacidad para atender a 5.5 millones de pasajeros al año. Varios aeropuertos estadounidenses 
también han confirmado vuelos hacia el aeropuerto de Tulum a partir de marzo de 2024. 
 
Sectur reconoce el importante papel de los Guías de Turistas 

(2024-02-26, Redacción, Clase Turista (Sitio), )  

El director de Certificación Turística de la Secretaría de Turismo del Gobierno de México, Nicolás 
Cruz Flores, reconoció el papel crucial de los guías de turistas en el desarrollo de la actividad 
turística y la derrama económica. Los guías de turistas contribuyen a atraer turistas nacionales e 
internacionales, proporcionándoles orientación e información profesional sobre el patrimonio 
turístico y cultural de México. Además, desempeñan un papel prioritario en la promoción del 
turismo en las 270 plazas con vocación turística del país, incluyendo el Tren Maya, una obra 
emblemática inaugurada en diciembre de 2021. Cruz Flores destacó que, gracias al trabajo de la 
dirección general de Certificación Turística, el trámite de acreditación de guía de turistas se 
realiza en un 95% de manera virtual, reduciendo el tiempo y el costo para los usuarios. 
 

AIFA 
 
Cuáles son los horarios del AIFA Bus 

(2024-02-26, Redacción, El Universal (sitio), )  

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se encuentra en la Base Aérea Militar No.1 
Santa Lucía, Zumpango, Estado de México. El traslado al AIFA puede ser complicado y costoso, 
por lo que se recomienda utilizar el AIFA Bus, un servicio de transporte público que conecta a los 
viajeros con la terminal aérea. Los horarios del AIFA Bus varían según la ruta y la parada, pero 
los trayectos suelen durar alrededor de una hora. Si prefieres llegar en automóvil, el AIFA cuenta 
con estacionamiento, cuyos costos varían dependiendo de la duración de la estancia. Es 
importante considerar el costo del estacionamiento, la gasolina y casetas, y el tiempo de traslado, 
según el tránsito, si se toma el Circuito Exterior Mexiquense. 
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Este fin de semana se desprendieron varios plafones del techo del AIFA en Edomex, en 
la zona pública del área internacional inaugurado en marzo 2022. 
(2024-02-26, Hannia Novell, Canal 40 Adn, )  

Este fin de semana se desprendieron varios plafones del techo del AIFA en Edomex, en la zona 
pública del área internacional inaugurado en marzo 2022. Autoridades indicaron que no hubo 
heridos. 

Canal 2 Las Estrellas, Canal 3 Imagen, Canal 1 Azteca 1, 150 MEGACABLE,  
 
En entrevista, Fernando Gómez, analista en Aeropuertos y Aviación, habló sobre 
anulación de asociación Delta Air Lines con Aeroméxico por condiciones del AICM. 
(2024-02-26, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

En entrevista, Fernando Gómez, analista en Aeropuertos y Aviación, habló sobre anulación de 
asociación Delta Air Lines con Aeroméxico por condiciones del AICM. Fernando Gómez comentó 
que, en contexto, se está en riesgo porque es una consecuencia de no haber medido a largo 
plazo sobre decisiones que se tomaron sobre la marcha en torno a utilizar el AIFA en vez de 
utilizar la combinación con el AICM y el AIFA. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Pemex: el fracaso fiscal del sexenio 

(2024-02-26, Jesús Carrillo, IMCO MX (sitio), )  

El plan de desarrollo sostenible y justo de la próxima administración federal requerirá un cambio 
en la relación entre las finanzas públicas y el petróleo. La política petrolera de los últimos años 
ha sido un fracaso fiscal, con una disminución esperada del 24% en los ingresos petroleros en 
2024. Esto se debe a una reducción en los precios del crudo y a una sobreestimación del aumento 
de la producción de petróleo. La apuesta del gobierno de López Obrador de aumentar la 
producción de petróleo para incrementar la renta petrolera ha resultado en pérdidas y altos 
costos, incluyendo la construcción de la refinería de Dos Bocas. La deuda de Pemex ha 
aumentado y su calificación crediticia ha empeorado. Para lograr un desarrollo sostenible, México 
debe replantear su relación con el petróleo, incluyendo la administración de Pemex y el destino 
de la renta petrolera. 
 
Enfrenta Pemex 'graves problemas' entre ellos rebaja de calificación de Moody's 

(2024-02-26, Nelson D. Schwartz, Insurgente Press (Sitio), )  

La rebaja de calificación por parte de la agencia Moody's es solo un síntoma de que la empresa 
paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) atraviesa por graves problemas de diversa índole, 
afirma en entrevista con Sputnik el profesor de economía del Tecnológico de Monterrey, 
Francisco Rueda. "Pemex es un polvorín, en el sentido de que parece ser que la empresa cada 
vez está peor y no se hace ningún cambio. Esto también le ha generado problemas y causado 
que se incrementen los costos de capital y que no se aumente sus flujos de efectivo e ingresos", 
afirma. En entrevista para Sputnik, el fundador de Grupo Indimex, Rajan Vig, explica que los 
accidentes ocurridos en las plataformas petroleras en los últimos años no solo afectan las labores 
de su petrolera y a sus empleados, sino que golpean su imagen a nivel internacional. "Esto genera 
grandes preocupaciones para Pemex y su reputación a nivel mundial. Cuando las agencias 
calificadoras y las centradas en los criterios medioambiental, social y de gobernanza revisen las 
complicaciones relacionadas con las actividades de la petrolera, se pondrá en duda el valor de la 
empresa y la legitimidad de sus capacidades", ahonda. Esto se suma a que la producción de la 
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empresa es insuficiente (cerró 2023 en 1,8 millones de barriles por día) y que, según Rueda, 
quien es maestro en economía por el Colegio de México (Colmex), lo único rentable de su 
catálogo es su capacidad de exploración. Ni siquiera la puesta en marcha de la refinería de Dos 
Bocas podría ayudarle. 
 
Fortalezas y debilidades de Nahle . 
(2024-02-26, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

Norma Rocío Nahle García, candidata por el partido oficialista MORENA al gobierno de Veracruz, 
tiene el apoyo presidencial y una base política en el estado. Sin embargo, su gestión como titular 
de la Secretaría de Energía ha sido criticada, especialmente por el manejo de la crisis energética 
y el aumento de los precios de los combustibles. Además, su falta de experiencia en la 
administración pública y su condición de mujer pueden ser desventajas en un estado con una 
tradición política machista. Nahle García, cuenta entre sus fortalezas, con el apoyo presidencial 
incondicional, ya que el mismo presidente, la ha calificado como una mujer "de primera" y en 
nuestro país, el apoyo presidencial, ha sido un factor muy determinante y más viniendo de un 
presidente con tan altos índices de aprobación. Ahora bien, doña Rocío tiene entre sus 
debilidades, las fuertes críticas por su gestión al frente de la Secretaría de Energía, 
particularmente por el manejo de la crisis energética, el aumento de los precios de los 
combustibles, además del controversial asunto presupuestal de la refinería Dos Bocas. 

 
SICT 

 
Olvida SICT hacer exámenes de toxinas a transportistas 

(2024-02-27, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha dejado de realizar 
exámenes toxicológicos a los operadores de autotransporte federal, debido a la falta de 
presupuesto. Según la Auditoría Superior de la Federación (ASF), los exámenes toxicológicos 
han pasado de 43,070 en 2018 a ninguno en 2022. Además, los exámenes psicofísicos, 
integrales y médicos han disminuido en un 98%, pasando de 1,167,950 en 2018 a 22,336 en 
2022. La SICT ha justificado esta suspensión por falta de presupuesto para el Laboratorio de 
Toxicología. La ASF ha advertido que esta falta de supervisión implica mayores riesgos en la 
seguridad del autotransporte federal. Desde 2018, el presupuesto aprobado para medicina 
preventiva en la SICT ha disminuido un 20.8%, pasando de MXN 1,806,734.8 miles de pesos a 
MXN 1,431,641.2 miles de pesos en 2022. 
 
¿Taxis pirata operan en el AICM? Diputados del PT denuncian servicio irregular 

(2024-02-27, Eduardo Mendoza, SDP Noticias (sitio), )  

La bancada del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados denunció la presencia de 
taxis pirata operando en las terminales 1 y 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM). Los diputados del PT acusaron a Oscar Ernie Orozco Perea, ex funcionario del 
aeropuerto, de liderar este grupo de taxis ilegales. Los legisladores del PT presentaron una 
denuncia formal ante la Fiscalía General de la República (FGR) y solicitaron a la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) revisar las concesiones vigentes para 
identificar a aquellos que operan de forma ilegal. Las autoridades aeroportuarias están 
investigando el caso. 
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Conducen 'por la libre' 
(2024-02-27, Saraí Cervantes, Reforma, . 1,3)  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) no ha realizado 
exámenes toxicológicos a los conductores de vehículos de carga, pasaje y turismo en 2022 
debido a la falta de presupuesto, según la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En 2018 
se realizaron 43,070 exámenes toxicológicos, pero en 2022 no se realizó ninguno. Además, los 
exámenes psicofísicos integrales y médicos disminuyeron en un 98%, pasando de 1,167,950 en 
2018 a 22,336 en 2022. La ASF advirtió que esto aumenta los riesgos para la seguridad del 
autotransporte federal. 
 
El director de vinculación de la SICT, Javier González, aseguró que la incorporación del 
Ejército a trabajos de mantenimiento de las carreteras tiene como objetivo concluir las 
obras de gobierno. 
(2024-02-27, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )  

El director de vinculación de la SICT, Javier González, aseguró que la incorporación del Ejército 
a trabajos de mantenimiento de las carreteras tiene como objetivo concluir las obras de gobierno. 
 
Javier González Garza, Director General de Vinculación, SICT, señaló que se requiere una 
asociación para atender las necesidades de la población en infraestructura. 
(2024-02-26, Erika Grothe, Canal 45 Congreso, )  

Javier González Garza, Director General de Vinculación, SICT, señaló que se requiere una 
asociación para atender las necesidades de la población en infraestructura, asimismo indicó 
Manuel Rodríguez Murillo, Titular del órgano interno de control del INEGI. 
 
Gobierno de AMLO admite que trabaja a marchas forzadas para no dejar obras 
inconclusas 

(2024-02-26, Yvonne Reyes, Reporte Índigo (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) está trabajando para 
completar todas las obras pendientes antes del final del sexenio, siguiendo la instrucción del 
Presidente de no dejar ningún proyecto inconcluso. El director general de Vinculación de la SICT, 
Javier González Garza, anunció que la Secretaría de la Defensa Nacional apoyará en la 
reparación y mantenimiento de las carreteras que lo requieran, para acelerar la finalización de 
los proyectos. Sin embargo, algunos proyectos como el Tren México-Toluca no podrán ser 
completados debido a un tramo pendiente entre Santa Fe y la Ciudad de México. 

Pasantes DF CDMX (Sitio),  

 
TREN TRANSÍSTMICO 

 
Claudia Sheinbaum destaca la necesidad de ordenar toda la inversión que llega al país 

(2024-02-26, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La aspirante presidencial Claudia Sheinbaum, de la coalición "Sigamos Haciendo Historia", 
destacó que la inversión debe generar bienestar y mejores condiciones de vida. Acompañada por 
la empresaria Altagracia Gómez, Sheinbaum resaltó la importancia de una inversión ordenada 
para convertir a México en una fuente de conocimientos e innovaciones. Gómez enfatizó la 
necesidad de considerar los recursos naturales y el sector turístico de cada zona del país para 
lograr una inversión centrada en el bienestar. Además, Gómez destacó la importancia de la 
creación de polos de bienestar, como el Tren Transístmico, para generar prosperidad compartida. 
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Ovaciones (sitio), La Neta Noticias (Sitio),  

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Proponen destinar impuestos a deportistas 

(2024-02-27, Yvonne Reyes, Reporte Indigo Cinco Días, . 3)  

La diputada Edna Diaz Acevedo del Partido de la Revolución Democrática (PRD) ha propuesto 
destinar los impuestos recaudados de las bebidas azucaradas al apoyo de deportistas y el 
desarrollo de infraestructura deportiva. Según la legisladora, el gobierno ha olvidado al deporte 
mexicano y es necesario destinar recursos a políticas públicas y programas que promuevan la 
activación física comunitaria. Diaz Acevedo ha solicitado que el Proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación de 2025 etiquete los recursos del impuesto de las bebidas azucaradas 
al apoyo del deporte. Esta propuesta busca reformar la Ley General de Cultura Física y Deporte 
y la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Diaz Acevedo argumenta que 
destinar recursos al deporte, obtenidos a través del impuesto a las bebidas azucaradas, 
aumentaría el presupuesto disponible y permitiría generar políticas públicas más efectivas. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Reforma constitucional energética busca resarcir vacíos en las leyes secundarias: 
Bartlett 

(2024-02-26, Enrique Gómez, Eduardo Dina, El Universal (sitio), )  

El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, ha señalado que existen 
vacíos en la planeación y el control del Estado en las leyes secundarias de la reforma energética. 
Para abordar estos vacíos, el presidente López Obrador ha enviado una iniciativa constitucional. 
Bartlett propone que la planeación y el control del sistema eléctrico nacional tengan como objetivo 
preservar la seguridad y autosuficiencia energética de la nación, y proveer electricidad al menor 
precio posible, evitando el lucro. Además, se propone que las empresas particulares no tengan 
prevalencia sobre la empresa pública del Estado, y que las empresas públicas no se guíen por el 
concepto de las mejores prácticas. Por último, se establece que el servicio de internet de la CFE 
es un servicio público estratégico para garantizar el acceso. 
 
Defiende reforma energética 

(2024-02-27, Iván E. Saldaña, El Heraldo de México, . 4)  

El director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz, defendió la reforma 
energética propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, afirmando que garantiza 
la soberanía en electricidad. Bartlett argumentó que la reforma energética de 2013 dejó "vacíos" 
en la Constitución que favorecieron a empresas privadas sobre la CFE. La reforma propuesta 
busca fortalecer las empresas públicas, preservar la seguridad y autosuficiencia energética de la 
nación, y proveer electricidad al menor precio posible. Se propone reformar los artículos 25, 27 y 
28 de la Constitución para garantizar la justicia social y evitar la prevalencia de empresas 
particulares sobre la empresa pública. Esta reforma busca revertir la reforma energética de 2013 
del expresidente Enrique Peña Nieto. 

Energy 21 (Sitio), El Economista, Canal 11 Once,  
 
AMLO informó en que se tiene que reformar la Constitución en materia energética para 
fortalecer la CFE y Pemex. 
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(2024-02-26, Karla Iberia Sánchez, Canal 4 Foro TV, )  

AMLO informó en que se tiene que reformar la Constitución en materia energética para fortalecer 
la CFE y Pemex. 

107.9 Horizonte,  
 
AMLO defiende paquete de reformas: "sigue el afán privatizador, hay que reformar la 
Constitución" 

(2024-02-26, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha propuesto una reforma constitucional para 
fortalecer a empresas públicas como la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos 
Mexicanos (Pemex). López Obrador afirmó que, a pesar de la Reforma Energética de 2013, el 
afán privatizador continúa en México. Argumentó que es necesario blindar a empresas como CFE 
y Pemex de la política "neoliberal" para evitar la corrupción y garantizar que los precios de la 
energía eléctrica no aumenten. La reforma propuesta busca garantizar el suministro de energía 
eléctrica a precios accesibles, así como fortalecer a la CFE como empresa pública. 
 
"No son monopolios" La reforma constitucional en materia energética busca fortalecer a 
la CFE: Bartlett 

(2024-02-26, Redacción, Sin Embargo (sitio), )  

Manuel Bartlett Díaz, titular de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), presentó una iniciativa 
de Reforma Constitucional para fortalecer a la empresa productiva. La reforma busca garantizar 
la continuidad, autosuficiencia y soberanía energética de México, así como un servicio eléctrico 
y de Internet de alta calidad al menor precio posible. Bartlett criticó la reforma energética de 2013, 
que estableció ventajas para las empresas privadas en detrimento de la CFE. La iniciativa 
propone incluir la visión de que la electricidad es un derecho humano en la Constitución. Además, 
busca garantizar la justicia social en la participación de particulares en la industria eléctrica y 
establecer que las empresas privadas no pueden tener prevalencia sobre la empresa pública del 
Estado. La reforma también busca eliminar el concepto de empresa productiva del Estado y 
enfocar la finalidad de la CFE en la obtención de utilidades y la función social. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Auditoría señala deficiencias de operación en Cultura federal  
(2024-02-27, Ricardo Quiroga, El Economista (sitio), )  

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha identificado deficiencias en la medición de 
impacto de los programas artísticos, duplicidad de funciones, pagos de plazas para personal 
eventual no autorizadas por Hacienda, la adjudicación directa de un contrato que debió licitarse 
y un caso de subcontratación en el campo de Cultura. La ASF ha recomendado a la Secretaría 
de Cultura aplicar un rediseño programático, normativo organizativo y a la operación de su 
programa Estímulos a la Creación Artística, Reconocimientos a las Trayectorias y Apoyo al 
Desarrollo de Proyectos Culturales para mejorar su cumplimiento y acreditar el cumplimiento del 
objeto del programa. Además, sugiere que la Secretaría de Cultura acredite la atención al decreto 
de extinción de fideicomisos, dado que el Fonca seguía operando a pesar de la puesta en marcha 
del programa presupuestal U-282, lo que implica una duplicidad de funciones. 
 

PRECANDIDATOS 
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Asesinan a precandidato del PAN a la alcaldía de Maravatío, en Michoacán 

(2024-02-27, Redacción, López Dóriga (Sitio), )  

El precandidato del Partido Nacional (PAN) a la alcaldía de Maravatío, Armando Pérez Luna, fue 
asesinado a balazos en Michoacán. Este es el segundo aspirante a la alcaldía de Maravatío 
asesinado en siete horas, tras el homicidio de Miguel Ángel Zavala, del Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena). En enero, cinco candidatos o aspirantes a un cargo de elección popular fueron 
asesinados en México. Desde enero de 2018 hasta diciembre de 2023, han sido asesinados 105 
candidatos, precandidatos y excandidatos. México celebrará elecciones el 2 de junio, renovando 
20,375 cargos federales, incluida la Presidencia de la República. 
 
Asesinan a balazos al precandidato del PAN a la presidencia municipal de Maravatío, 
Michoacán 

(2024-02-27, Elizabeth Guzmán, Milenio (sitio), )  

Armando Pérez Luna, precandidato a la presidencia municipal de Maravatío, Michoacán, fue 
asesinado a balazos, convirtiéndose en el segundo precandidato asesinado en menos de 12 
horas en la misma municipalidad. El primer asesinato fue el de Miguel Ángel Zavala, también 
precandidato a la presidencia municipal por el partido Movimiento Regeneración Nacional 
(MORENA). El asesinato de Pérez Luna ocurrió mientras se encontraba en su vehículo en la 
colonia Infonavit, después de lo cual fue declarado muerto en el lugar. La zona fue acordonada y 
se iniciaron las investigaciones. Estos asesinatos se suman a una serie de ataques contra 
precandidatos en el estado de Michoacán, que han dejado varios muertos y heridos. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de la Morena, anunció que la inversión se 
vuelve crucial para el desarrollo del país. 
(2024-02-26, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de la Morena, anunció que la inversión se vuelve 
crucial para el desarrollo del país. La exjefa de Gobierno aseguró que gracias al TLC muchas 
empresas quieren invertir en México. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" anunció que 
el próximo viernes arrancará su campaña en Fresnillo, Zacatecas. 
(2024-02-26, Sandra González, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México" anunció que el 
próximo viernes arrancará su campaña en Fresnillo, Zacatecas. 
 
La inversión se vuelve clave para promover el desarrollo equitativo y sostenible: Claudia 
Sheinbaum, precandidata de Morena. 
(2024-02-26, Juan Carlos Barajas, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La inversión se vuelve clave para promover el desarrollo equitativo y sostenible: Claudia 
Sheinbaum, precandidata de Morena. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
RENUEVA VDEA SERVICIOS PÚBLICOS CON 16 NUEVOS VEHÍCULOS EN DOS AÑOS 

(2024-02-27, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), )  

La Presidenta Municipal de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, entregó un camión 
compactador de basura y dos camionetas utilitarias a la Dirección General de Servicios Públicos 
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Municipales. Esta adquisición forma parte de los esfuerzos de la administración para fortalecer la 
prestación de servicios públicos. Desde el inicio de la administración municipal, se han entregado 
16 vehículos para el servicio de limpia, parques y jardines y alumbrado público. El evento contó 
con la presencia de líderes sindicales, regidores y representantes de diversas colonias. Entre 
ellos, el presidente de CMIC Colima, Julio Lugo. 
 
Necesario mejorar percepción de seguridad y motivar cultura de la denuncia: IPAC 

(2024-02-27, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

La presidenta de Industriales Potosinos A.C (IPAC), Ada Luz Martínez Morales, ha destacado la 
importancia de mejorar la percepción de seguridad en San Luis Potosí para mantener la 
estabilidad económica. Durante una reunión con la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) y líderes de diferentes cámaras empresariales, incluyendo CMIC, Martínez 
Morales subrayó la necesidad de fomentar la denuncia de delitos para obtener estadísticas más 
precisas. Aunque las estadísticas muestran una disminución de la incidencia delictiva, la 
percepción de seguridad aún no es ideal. Martínez Morales enfatizó la necesidad de trabajar en 
la percepción de seguridad para mejorar la imagen de la ciudad. 
 
Analizan actualización de Ley de Obra Pública 

(2024-02-27, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

La diputada Karina Margarita del Río Zenteno, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano 
y Obras Públicas del Congreso del Estado, se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) para analizar la actualización de la obra pública en Chiapas. La 
diputada destacó la importancia de la obra pública para la economía del país y aplaudió la 
presencia creciente de mujeres en el sector de la construcción. El vicepresidente del Sector Obras 
Públicas de CMIC, Carlos Gutiérrez Morales, resaltó la importancia de coadyuvar con el 
Congreso del Estado para contar con una Ley de Obra Pública actualizada. 
 
Firman convenio La Villa, Canadevi y la CMIC para desazolvar el arroyo Pereira 

(2024-02-27, Redacción, El Comentario COL (sitio), )  

El Ayuntamiento de Villa de Álvarez, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) 
han firmado un acuerdo para prevenir inundaciones durante el próximo temporal de lluvias. El 
convenio establece la limpieza y desazolve del arroyo Pereira, en el tramo que comprende Tercer 
Anillo Periférico hasta la Av. Rodolfo Chávez Carrillo. Este acuerdo sigue a una colaboración 
anterior en 2023, que resultó en una reducción significativa de daños a la población del municipio 
de Villa de Álvarez durante los eventos climatológicos más intensos. 
 
Industria de la Construcción anuncia primer evento en Xalapa 

(2024-02-26, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha protestado por la decisión 
de ceder el programa de mantenimiento de carreteras a SEDENA, argumentando que los 
militares no están capacitados para realizar actividades de obra pública. Esta decisión ha llevado 
al cierre de más de 10,000 constructoras y ha dejado a más de 200,000 personas sin empleo. La 
CMIC ha anunciado una unión con la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción 
para formar una federación de constructores y comenzar una gran cruzada por el país en protesta 
por esta decisión. 
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SICT cancela licitaciones para mantenimiento carretero en 2024; constructores advierten 
sobre impacto al sector 

(2024-02-26, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha cancelado todas las 
licitaciones del Programa Nacional de Conservación de Carreteras (PNCC) de este año debido a 
la falta de presupuesto. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha 
expresado su preocupación por la falta de inversión en mantenimiento y conservación de las 
carreteras, lo que ha llevado a un deterioro significativo de la infraestructura de transporte del 
país. La CMIC ha solicitado al gobierno que reconsidere la cancelación de las licitaciones y 
destine los recursos necesarios para el mantenimiento de las carreteras. Según la SICT, sólo el 
31% de las carreteras federales de México están en buen estado. 
 
Cuestiona CMIC cancelación del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 

(2024-02-26, Redacción, El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) expresó su preocupación por 
la cancelación del Programa Nacional de Conservación de Carreteras 2024 por parte de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. La CMIC argumentó que la falta 
de inversión en el mantenimiento y conservación de carreteras ha sido una constante en México, 
lo que ha llevado al deterioro de la infraestructura de transporte y afectado la competitividad del 
país. La CMIC destacó que una red carretera en mal estado aumenta los costos de transporte, 
reduce la eficiencia logística y afecta la seguridad vial. La CMIC solicitó a las autoridades que 
reconsideren la cancelación del programa. 
 
Recibe la CMIC Xalapa a la Directora del Centro de Conciliación Laboral del Estado de 
Veracruz 

(2024-02-26, Redacción, Abriendo Brecha Online VER (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Delegación Xalapa, presidida por 
Rafael Fernández de Lara, se reunió con la Directora General del Centro de Conciliación Laboral 
del Estado de Veracruz, Nayely Landa Gonzalez. Durante la reunión, se discutió la importancia 
de la conciliación laboral y se acordó trabajar en conjunto para brindar asesoría a los afiliados a 
la Cámara en materia de conciliación laboral y servicios de mediación. Se destacó la necesidad 
de fomentar la cultura de la conciliación y la mediación para evitar el colapso de los tribunales 
laborales. 
 
La decisión de AMLO de dejar la reparación de carreteras al Ejército es un golpe a las 
constructoras 

(2024-02-26, Blanca Regalado, El Debate SIN (sitio), )  

La decisión del gobierno de entregar el mantenimiento de las carreteras del país al Ejército, 
específicamente a los ingenieros militares, ha generado preocupación en el sector de la 
construcción en México. Quel Galván Pelayo, vicepresidente nacional de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), destacó que esta medida afecta a las empresas 
especializadas en dar mantenimiento a las carreteras, que conocen la realidad y han invertido 
años en su conocimiento. Esta decisión reduce las licitaciones públicas y el trabajo para las 
empresas, lo que afecta a miles de familias que dependen de esta actividad. Galván Pelayo pidió 
que se deje ejecutar la obra a los ingenieros civiles y empresas que tributan y generan empleos 
en todo México. 

https://www.efinf.com/clipviewer/13e60e77585b720c9475a3428545e1d3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/13e60e77585b720c9475a3428545e1d3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/9ab9a2d5f4cfb52e64d766c4ab2ff385?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2c1b4f1ef0fa6f501ce898e3a852dda7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2c1b4f1ef0fa6f501ce898e3a852dda7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6b7fdfce36f6cb46cfa8c9e332fa6446?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6b7fdfce36f6cb46cfa8c9e332fa6446?file


 

 

 
Presenta Yalo solución para sector construcción 

(2024-02-26, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio), )  

La empresa Yalo ha presentado su solución Construction Cloud, que busca empoderar a los 
productores de materiales para construcción, estableciendo conexiones sólidas, aumentando sus 
ventas y respaldando el crecimiento de los pequeños comercios. La construcción de viviendas es 
el segmento más atractivo para Yalo, ya que comparte características con la industria de 
Productos de Consumo Masivo (CPG). La compañía utiliza la IA para gestionar la relación con 
los clientes y aumentar las ventas. Su plataforma permite colaborar con ferreterías para optimizar 
la compra de materiales y proporcionar asesoramiento sobre su uso adecuado. La construcción 
en México experimentará un crecimiento significativo en 2024, según la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Yalo empodera a la industria de la construcción 

(2024-02-26, Redacción, Boosting News CDMX (sitio), )  

Yalo, una empresa de "conversational relationship management", ha presentado Construction 
Cloud, una solución que busca empoderar a los productores de materiales para construcción y 
aumentar sus ventas. La construcción es un sector en crecimiento en México, contribuyendo 
significativamente a la actividad económica. Se espera un crecimiento del 3% al 5% en 2024, 
según la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Construction Cloud de 
Yalo utiliza la Inteligencia Artificial (IA) y asistentes de IA para mejorar la gestión de la relación 
con los clientes y aumentar las ventas. La solución ayuda a las empresas de construcción a 
colaborar con ferreterías para optimizar la compra de materiales y proporcionar asesoramiento 
sobre su uso adecuado. 
 
Renueva Tey Servicios Públicos con 16 nuevos vehículos en 2 años 

(2024-02-26, Redacción, Diario de Colima COL (sitio), )  

La presidenta municipal de Villa de Álvarez, Tey Gutiérrez Andrade, entregó un camión 
compactador de basura y dos camionetas utilitarias a la Dirección General de Servicios Públicos 
Municipales. Esta adquisición se suma a los 16 vehículos ya entregados para esta área. Gutiérrez 
Andrade destacó la importancia de fortalecer los servicios públicos y mantener un Villa de Álvarez 
limpio. Teresa Ramírez Guzmán, líder sindical, elogió el manejo honesto de los recursos 
municipales por parte del Ayuntamiento. La entrega de los vehículos contó con la presencia de 
líderes sindicales y representantes de diversas colonias, así como del presidente de CMIC 
Colima, Julio Lugo. 
 
Américo condena a quienes tienen por Dios al Dinero. 
(2024-02-26, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), )  

El Gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, presentó su Segundo Informe de 
Gobierno en el Polyforum «Dr. Rodolfo Torre». Durante la ceremonia, que duró más de dos horas, 
Villarreal destacó su compromiso con la paz y felicidad de los tamaulipecos. También aplaudió al 
Presidente Andrés Manuel López Obrador y a la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. Villarreal mencionó los logros de su administración, como el Bombardeo de 
Nubes para aumentar la lluvia en la región, el impulso a la educación y la mejora de la 
infraestructura de salud. Concluyó su discurso pidiendo a los tamaulipecos que reflexionen sobre 
la transformación del estado. 
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Segundo Informe de gobierno humanista 

(2024-02-26, Redacción, La Tarde TAMPS (sitio), )  

El gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, afirmó en su Segundo Informe de 
Gobierno que el estado se ha acercado a ser una sociedad equitativa en 18 meses, gracias a la 
implementación del humanismo mexicano. Villarreal Anaya destacó los avances en seguridad 
pública, salud, bienestar, desarrollo social, inversión, obra pública, agricultura, ganadería y 
petroquímica. En materia de finanzas, Tamaulipas logró la tasa más baja de refinanciamiento en 
los últimos 18 meses y mejoró sus ingresos. En seguridad pública, se adquirieron 310 patrullas, 
se dotó de equipos y uniformes a los elementos y se implementaron tareas de inteligencia y 
tecnología de radiofrecuencia y videovigilancia. Se destacó la disminución de 5 de los 8 delitos 
de alto impacto, colocando a Tamaulipas en el séptimo lugar entre las entidades con menor 
incidencia delictiva. En el ámbito de la salud, se logró que 1 millón 600 mil personas sin seguridad 
social accedieran a servicios de salud de calidad de forma gratuita. En el área legislativa, se 
aprobaron 30 iniciativas presentadas ante el Congreso local, y en obras públicas se invirtieron 3 
mil 703 millones de pesos el año pasado y se proyecta una cartera de 4 mil 100 millones de pesos 
para este año. Se privilegió la contratación de empresas locales, en reconocimiento a la CMIC. 

La Tarde TAMPS (sitio),  
 
Villa de Reyes se consolida en desarrollo urbano sostenible 

(2024-02-26, Redacción, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El municipio de Villa de Reyes, San Luis Potosí, ha sido seleccionado por Infonavit para la 
actualización del Programa de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano. Esta iniciativa busca 
garantizar viviendas seguras y bien conectadas, integradas al desarrollo industrial y regional. La 
reunión de trabajo para esta actualización contó con la participación de figuras destacadas, 
incluyendo a Mario Rojas Hernández, Delegado del INFONAVIT en San Luis Potosí, y Araceli 
Martínez Acosta, Secretaria de Comunicaciones y Transportes de San Luis Potosí. El presidente 
municipal, Daniel Lagunas López, afirmó que esta iniciativa coloca a Villa de Reyes como un 
municipio con visión de futuro y un ejemplo de progreso y bienestar. La actualización del 
programa es una colaboración entre el municipio, el Infonavit, la CMIC, CANADEVI, AMPI y el 
parque Logistik. 
 
Congreso y CMIC analizan y suman esfuerzos para actualización de Ley de Obra Pública: 
Karina Del Río 

(2024-02-26, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

La diputada Karina Margarita del Río Zenteno, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano 
y Obras Públicas del Congreso del Estado, se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) para analizar la actualización de la Obra Pública para Chiapas. La 
diputada destacó la importancia de la obra pública para la economía del país y aplaudió la 
presencia de mujeres en el sector de la construcción. El Vicepresidente del Sector Obras Públicas 
de la CMIC, Carlos Gutiérrez Morales, enfatizó la necesidad de una Ley de Obra Pública 
actualizada y propuso mesas de trabajo para mejorar el Tabulador de Precios Unitarios. La 
diputada Martha Guadalupe Martínez Ruiz felicitó a los asistentes por su trabajo en unidad a favor 
de los formales de la construcción. La Sexagésima Octava Legislatura se comprometió a trabajar 
en coordinación con los tres niveles de gobierno y todas las asociaciones sin distinción. 
 
Urge presupuesto para carreteras federales: Kuri 
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(2024-02-26, Guillermo Castillo, Publimetro (sitio), )  

camara mexicana de la industria de la construcción, mantenimiento de carreteras federales, 
Querétaro, Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, Andrés Manuel López Obrador, Mauricio Kuri González, Pedro Escobedo, Roberto 
Cabrera, San Juan del Río, Carretera Federal 57, ingeniero militares. 
 
Inversión a drenaje pluvial disminuirá deterioro de vialidades: CMIC 

(2024-02-26, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Eduardo 

Salazar Ley, ha destacado la importancia de invertir en la mejora del drenaje pluvial en Mexicali, 
México. Salazar Ley ha subrayado que no se puede tener una correcta conservación de los 
pavimentos sin un buen drenaje pluvial. A pesar de la inversión en la pavimentación de nuevas 
vialidades, se debe priorizar la mejora del drenaje pluvial para garantizar la durabilidad de las 
vialidades. Salazar Ley ha instado a las autoridades municipales, estatales y federales a abordar 
este tema pendiente y proponer soluciones para evitar encharcamientos en la ciudad. 
 
Congreso y CMIC analizan y suman esfuerzos para actualización de Ley de Obra Pública: 
Karina Del Río 

(2024-02-26, ASICH, ASICH Online, )  

La diputada Karina Margarita del Río Zenteno, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano 
y Obras Públicas del Congreso del Estado, se reunió con la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC) para analizar la actualización de la Obra Pública en Chiapas. La 
diputada destacó la importancia de la obra pública para la economía del país y aplaudió la 
presencia de mujeres en el sector de la construcción. El Vicepresidente del Sector Obras Públicas 
de CMIC, Ing. Carlos Gutiérrez Morales, subrayó la importancia de coadyuvar con el Congreso 
para contar con una Ley de Obra Pública actualizada. La diputada Martha Guadalupe Martínez 
Ruiz felicitó a los asistentes por su trabajo en favor de los formales de la construcción. La 
Sexagésima Octava Legislatura se compromete a trabajar con los tres niveles de gobierno y con 
todos los organismos y asociaciones para el bienestar y desarrollo de la entidad. 
 
'Indispensable, vialidad alterna al Periférico de la Juventud' 
(2024-02-27, El Diario, Claudia Valenzuela, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio Mercado 
Rodríguez, considera que es necesario contar con una vialidad alterna al Periférico de la Juventud 
en Chihuahua. Apoya el proyecto Poniente 5, que cruzaría la ciudad desde la Carretera a 
Cuauhtémoc hasta la Carretera a Juárez. Este proyecto impulsaría la construcción de viviendas, 
por lo que se debe analizar el suministro de agua. La inversión dependerá del ancho y calidad de 
las vialidades, y se espera establecer convenios con los desarrolladores de la zona. El proyecto, 
aún en análisis, requeriría una inversión de alrededor de mil 500 millones de pesos, aportados 
por los gobiernos federal, estatal y local. El presidente municipal de Chihuahua, Marco Antonio 
Bonilla Mendoza, ha respaldado el proyecto. 
 
Hoy, arranca construcción de albergue para niños en situación de violencia 

(2024-02-27, El Diario, Juan Carlos Núñez, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

El DIF Municipal de Chihuahua, en colaboración con la Fundación del Empresariado 
Chihuahuense (Fechac), comenzará la construcción de un albergue para niños en situación de 
vulnerabilidad y violencia. La primera etapa del proyecto, que contará con una inversión de más 
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de 20 millones de pesos, tendrá una capacidad para 30 niños. El albergue será construido en 
colaboración con la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) Chihuahua y Grupo Cementos 
de Chihuahua. El nuevo espacio ofrecerá cuidado especial, atención psicológica, alimentación, 
cobijo, educación y actividades para niños y niñas víctimas de violencia. Se espera que el 
albergue esté listo en seis o siete meses. 
 
'Esencial, el proyecto Poniente 5" 

(2024-02-27, Karina Rodríguez, CHIH El Heraldo de Chihuahua, . 19)  

El presidente de CMIC Chihuahua, Julio César Mercado, ha respaldado el proyecto Poniente 5 

propuesto por el alcalde Marco Bonilla, argumentando que es "indispensable" contar con otra 
vialidad alterna al periférico de la Juventud. Mercado destacó la importancia de inversiones de 
este tipo, ya que no hay confirmación de fondos federales para obras en Chihuahua. Además, 
señaló que el proyecto Poniente 5 podría ser un detonante importante para la ciudad, como lo 
fue el periférico de la Juventud. Sin embargo, Mercado destacó la necesidad de analizar el 
suministro de agua en la zona antes de comenzar la construcción. 
 
Cancelan reparación de carreteras afectadas por obras del Tren Maya 

(2024-02-26, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) canceló nueve 
licitaciones públicas para reparar carreteras afectadas por la construcción del Tren Maya en 
Quintana Roo. La cancelación se debe a una reserva de recursos autorizados en el Presupuesto 
de Egresos de la Federación 2024. Las licitaciones, que estaban programadas para ser 
adjudicadas el 31 de enero, incluían el mantenimiento y conservación rutinaria de varias 
carreteras en Quintana Roo. La falta de suministro de polvo y grava, debido a la construcción del 
Tren Maya, ha dificultado a los industriales cumplir con las obras licitadas. Ulises Morales 
Estrada, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), advirtió 
que la escasez de materiales podría frenar la inversión en obra pública y particular. 
 
Inician curso 'Seguridad y Salud en el Trabajo' 
(2024-02-26, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

El Gobierno del Estado de Colima, liderado por Indira Vizcaíno Silva, ha destacado la importancia 
de la capacitación en seguridad y salud en el trabajo. La Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), presidida por Julio Lugo Barriga, ha organizado un curso sobre este 
tema en colaboración con la Universidad de Colima. La capacitación ayuda a reducir accidentes 
y enfermedades laborales, mejorando la productividad de las empresas locales. Francisco Javier 
Pinto Torres, Subsecretario del Trabajo, ha elogiado la iniciativa de la CMIC y ha invitado a otras 
empresas a seguir su ejemplo. Manuel Enrique Marcial Nieto Hernández, de la Oficina de 
Representación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), también ha destacado la 
importancia de la capacitación para la prevención de riesgos laborales. 
 
Capacitación es factor fundamental para reducir accidentes de trabajo: Trabajo Colima 

(2024-02-26, Redacción, Infoecos Colima, Colima PM COL (sitio), )  

El Gobierno del Estado de Colima, encabezado por Indira Vizcaíno Silva, prioriza la capacitación, 
según el subsecretario del Trabajo, Francisco Javier Pinto Torres. En colaboración con la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) y la Universidad de Colima, se ha 
organizado el curso 'Seguridad y Salud en el Trabajo'. El curso tiene como objetivo principal que 
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los asistentes conozcan la normatividad vigente y las metodologías para elaborar y aplicar 
programas preventivos de seguridad y salud en el trabajo. Esta capacitación aumenta la 
productividad de las empresas locales y reduce accidentes y enfermedades laborales. Las 
empresas interesadas pueden acercarse a la CMIC o a la Subsecretaría del Trabajo para conocer 
los cursos disponibles. 
 
Exige CMIC capacitación de médicos tras muerte de paciente 

(2024-02-26, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

Eugenio Williamson Yribarren, Presidente de la CMIC, ha criticado a los médicos especialistas 

de la Clínica 7 del IMSS por no ejercer adecuadamente sus prácticas médicas, en respuesta a 
un caso de negligencia médica que resultó en la muerte de una mujer. Williamson Yribarren 
sugiere que los médicos deben recibir capacitación adicional para mejorar su servicio y evitar 
poner en riesgo la vida de los pacientes. 
 
CMIC pide dar marcha atrás a cancelación de licitación para conservación de carreteras 

(2024-02-26, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Sinaloa (CMIC) ha expresado su 
preocupación y ha pedido que se revierta la cancelación de la licitación para la conservación y 
mantenimiento de las carreteras en México. El presidente de CMIC Sinaloa Centro, Emilio 
Contreras Mendoza, ha manifestado la preocupación de la industria de la construcción por la 
cancelación de la licitación, que tendrá un impacto negativo en la conectividad, movilidad, 
seguridad vial, economía, medio ambiente y turismo. El comité espera que se reconsidere la 
cancelación y que se libere el presupuesto destinado a la conservación de las carreteras. A pesar 
de que las carreteras serán mantenidas por el Ejército Mexicano, el comité ha señalado que las 
fuerzas armadas tienen otras responsabilidades más importantes. El comité ha hecho un llamado 
a la sociedad a mantenerse informada y a defender y promover la infraestructura vial. 
 
Personal médico del IMSS debe ser capacitado constantemente para evitar negligencias 

(2024-02-26, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Iribarren, consejero en el IMSS y presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción, ha denunciado negligencias en el Instituto Mexicano del Seguro 
Social por parte del personal médico, incluyendo médicos y enfermeras. Estas negligencias van 
desde la falta de atención hasta errores quirúrgicos, como dejar instrumentos dentro de los 
pacientes. Williamson Iribarren mencionó un caso en el hospital de Torreón donde se dejó un 
instrumento en el vientre de una paciente. Estas negligencias pueden llevar a la muerte de los 
pacientes. Williamson Iribarren sugiere que el personal médico debe recibir capacitación continua 
para evitar este tipo de negligencias. 
 
Asegura CMIC que precios en materiales para construcción son estables a nivel mundial 
(2024-02-26, Redacción, Crónica Veracruz VER (Sitio), )  

Jorge Rafael Alardín Córdova, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC Veracruz), afirmó que los precios de los materiales de construcción se han 
estabilizado a nivel mundial, tras la Guerra entre Rusia y Ucrania. Aunque los precios del acero 
se incrementaron durante el conflicto, Alardín Córdova señaló que se han normalizado y no 
representan un costo importante en la actualidad. A pesar de estos desafíos, la industria de la 
construcción ha buscado adaptarse a los costos y utilizar nuevas tecnologías para completar los 
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proyectos. Las expectativas de la industria son que los precios del acero y otros materiales se 
mantengan estables. 
 
Señalan 15 tramos a los que urge mantenimiento 

(2024-02-26, Redacción, Federico Guevara (Sitio), )  

La Secretaría de Obras Públicas (SCOP) del Estado de Chihuahua ha identificado 15 tramos 
carreteros federales que necesitan mantenimiento, con un costo estimado de 9 mil millones de 
pesos. Estos tramos representan aproximadamente mil 500 kilómetros de carreteras. La carretera 
Chihuahua-Juárez es una de las más afectadas, con tramos que no han sido atendidos en 10 
años. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio 
Mercado Rodríguez, ha expresado su preocupación por el deterioro de las carreteras federales y 
la falta de mantenimiento. La delegada de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 
Transporte (SICT), Imelda Guerra, espera que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) libere los recursos asignados para el mantenimiento de carreteras. La inversión 
programada para Chihuahua era de 420 millones de pesos para atender 2 mil 625 kilómetros de 
carreteras federales. 

El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), El Diario de Parral CHIH (sitio), El Diario del Noroeste CHIH (sitio), Diario Chihuahua 
(Sitio), El Ágora (Sitio), Código 13 Parral COAH (sitio),  
 
Poniente 5 es avalado por CMIC; urgen más vialidades en Chihuahua 

(2024-02-26, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, ha propuesto la creación de otra avenida importante en Chihuahua, 
conocida como el proyecto Poniente 5. Esta avenida, que conectaría con el periférico de la 
Juventud, podría impulsar la inversión en vivienda en la zona. Sin embargo, se necesita analizar 
la viabilidad del proyecto, incluyendo el suministro de agua y drenaje, así como la contribución 
de particulares para su construcción. Mercado Rodríguez también mencionó la necesidad de 
construir otro puente en la salida a Juárez, Cuauhtémoc y Aldama para mejorar la conectividad 
de la ciudad. 
 
Cancelan reparación de carreteras afectadas por obras del Tren Maya 

(2024-02-26, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha cancelado las 9 
licitaciones públicas para reparar las carreteras dañadas por la construcción del Tren Maya en 
Quintana Roo. La cancelación se debe a que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) 
reservó los recursos autorizados en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Estas 
licitaciones, que estaban programadas para ser adjudicadas el 31 de enero, incluían reparaciones 
en la ruta 186 de Francisco Escárcega a Chetumal, la ruta 307 y la ruta 184 Mérida-Felipe Carrillo 
Puerto, entre otras. La cancelación ha dejado a las empresas interesadas en realizar los trabajos 
fuera del proceso. Además, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Ulises Morales Estrada, ha señalado que la escasez de polvo y grava 
causada por las obras del Tren Maya está afectando a los constructores, quienes tienen 
dificultades para cumplir con las obras licitadas. Los precios de los materiales han aumentado un 
20% y los proveedores locales están concentrados en el Tren Maya, dejando a los constructores 
en lista de espera para recibir suministros. Esta escasez podría frenar la inversión en obras 
públicas y privadas. 
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Una alternativa real para los constructores la inversión de 1 mil 500 mdd en la industria 
manufacturera de exportación: CMIC 

(2024-02-26, Redacción, Omnia de Chuihuahua CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Chihuahua, Julio 
César Mercado, destacó las oportunidades que representa el "Nearshoring" para los afiliados a 
la CMIC. Se espera una inversión de aproximadamente 1 mil 500 millones de dólares en 
ampliaciones y construcciones de nuevas naves industriales en los próximos meses. Entre los 
proyectos en el sector privado se encuentran la planta de BRP, una ampliación en Ford y otra en 
Visteon. Mercado resaltó que Chihuahua es un estado dinámico y siempre invirtiendo, lo que lo 
hace atractivo para los inversionistas. 
 
En contra CMIC Sinaloa se cancele presupuesto de mantenimiento a carreteras 

(2024-02-26, Redacción, Sinaloa Quadratin SIN (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Emilio 
Contreras Mendoza, ha expresado su descontento por la decisión del gobierno federal de 
cancelar el presupuesto de 11 mil millones de pesos destinado a la reparación de carreteras en 
México. Contreras Mendoza señaló que esta decisión afecta a más de 556 procesos de licitación 
en todo el país, lo que implica una pérdida de empleos y una disminución de la inversión en el 
sector de la construcción. Además, considera que la reparación de las carreteras debería ser 
responsabilidad de empresas especializadas, en lugar de ser asignada al Ejército, que tiene otras 
funciones más importantes como la preservación de la seguridad. 
 
Constructores piden a AMLO que reconsidere entregar la conservación de carreteras al 
Ejército 

(2024-02-26, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio), )  

Emilio Contreras Mendoza, Presidente de la CMIC delegación Culiacán, expresó su 
preocupación por la cancelación del programa de reconstrucción y conservación de carreteras 
federales en México. Contreras Mendoza, junto con los representantes de los colegios de 
arquitectos, ingenieros civiles y socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, solicitan que se reintegren los recursos del programa K032, que fue cancelado 
por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Esta decisión afecta a empresas locales y genera 
incertidumbre en el sector de la construcción, que teme por la disminución de empleos y el 
impacto económico en el país. 
 
Crearán cinco parques industriales en Chihuahua 

(2024-02-26, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Julio César 
Mercado Rodríguez, anunció la creación de cinco parques industriales en Chihuahua, con una 
inversión de al menos mil 500 millones de pesos. Estas inversiones, que incluyen la llegada de 
BRP, la ampliación de Ford y Safran, se espera que se materialicen después de las elecciones 
de 2024. Mercado Rodríguez destacó que este sector es crucial para la economía del estado, 
generando empleo y crecimiento económico. 
 
¿Aún no te alcanza para comprarte casa? Aquí las razones 

(2024-02-26, Berenice Gaytán, Diario Chihuahua (Sitio), )  
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El precio de las viviendas en Ciudad Juárez, Chihuahua, aumentó un 11.8% en 2023, la mayor 
alza en cinco años. A nivel estatal, Chihuahua fue el décimo estado con mayores alzas en el 
precio de las viviendas. El encarecimiento se atribuye al aumento de los materiales y la mano de 
obra, así como a la escasez de viviendas debido a la disminución de la producción en los últimos 
años. La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) argumenta que la falta 
de mano de obra ha encarecido las obras y retrasado los proyectos. El Infonavit registró una 
disminución en la otorgación de créditos en Ciudad Juárez en 2023 debido a la falta de viviendas 
económicas. La construcción de viviendas en Chihuahua disminuyó un 12.1% en 2023. La CMIC 
también atribuye el encarecimiento de las viviendas a la falta de tierras y la falta de servicios 
básicos. 

 

 


